
◎保護者の皆さまへ  

本日、第１学期の終業式を終え、大きなけがや事故もなく、無事に終わることができたのも

一重に保護者の皆さまの本校教育活動へのご理解とご支援の賜物と感謝申し上げます。明日か

ら各ご家庭での生活となります。各ご家庭におかれましても、お子様の規則正しい生活習慣に

気を付けられ、また２学期によいスタートができるようにご協力よろしくお願いいたします。

なお、保護者の皆様にもお知らせの文書を配布しましたが、教育委員会より８月１３日（月）

～１７日（金）まで学校閉庁日となる通知がありました。つきましては、例年の勤務日の日直

としての代表勤務の職員がこの期間は在校していません。 

なお緊急の場合は、教育委員会にお問い合わせください。ご理解よろしくお願いいたします。 

 

                 

 

 

 

 

 

 
   
  
みなさん、いよいよ明日から４４日間（９月 1日＜土＞、２日＜日＞が休日とな

るため）の夏休みが始まります。今年の夏休みが今までの夏休みとして、最後の夏休
みになります。というのも来年度（平成３１年度）から夏休みが６日間短縮となり、
平成３１年度を例にあげると、７月２１日～８月２５日の期間となります。  
さて、１学期の学校生活を振り返ると、どうでしたか？先日行った学校生活の振り返りアンケ

ートからもみなさんの１学期の様子がよくわかりました。 

 ぜひ、長い休みの期間を利用して、いろいろなことにチャレンジして見てく

ださい。夏休みに行った成果が２学期の学校生活に表れるとさらによいですね。

そこで、毎日規則正しい生活を行うために生活と学習についての計画表を作成

して過ごして見てください。 

 鞘っ子のみなさんにとって、この夏が思い出に残るいい夏休みになることを願っています。 

 それでは、９月３日（月）始業式にみなさん全員の笑顔が揃うことを楽しみにしています。 
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６月１８日～２９日の期間の昼休みに体育

館で、新体力テストの自己記録に再挑戦する

取組を本年度も行いました。種目は、立ち幅

跳び、握力、反復横とび、長座体前屈につい

て行いました。記録の測定時には、６年と 1

年、５年と２年、４年と３年とが互いに２人

１組となり、上級生が下級生へ運動のしかた

についてアドバイスをしてもらいました。そ

のおかげでどの児童も記録を伸ばすことがで

きました。この記録は運動能力調査として結 

果処理され、全国 

学力調査同様に学 

校に分析データが 

送付されます。 

 

 ７月２日（月）にユネスコ無形文化遺産に

登録された戸畑祇園大山笠の１つである天籟

寺大山笠の皆さんによる「お囃子を聴く会」

が本校体育館で行われました。お囃子は、太

鼓、鉦、合わせ鉦（チャンプク）、横笛を使っ

て、居神楽・大下り・おおたろう囃子・獅子

舞・大上りを奏でていただきました。また、

戸畑祇園大山笠についての質問コーナーで

は、子どもたちから、「１基の山笠を何人の人

で担ぐのか」等の活発な質問がでました。大

山笠の担当の方から丁寧に説明していただき

ました。今年も戸 

畑祇園祭が楽しみ 

となる会になりま 

した。 



 

 

 去る６月１８日（月）に行ったプール開きから、あ

っという間に約１ヶ月が過ぎ、水泳学習も７月１８日

（水）で最後になりました。本年度も水泳時は、指導

者１名、プールの中に１名、プールサイドに１名の３

名体制で安全第一に、教職員で見守りを行ってまいりました。お陰さま

で、今年もプールでの水の事故もなく、児童みんなが楽しく水泳をする

ことができました。 

特に３～６学年は、最後の水泳学習の時間に着衣水泳を行いました。

児童のほとんどは、普段とは違って、泳ぎにくい感覚を体験することが

できました。また、水の中に丌意に着水した時にも落ち着いて、洋服と

体のお腹の間に空気を入れて浮く方法やペットボトルなどの漂流物を想定して浮く練習もしまし

た。さらに、もし目の前に溺れている人を見つけたら、周囲にいる人に連絡するとともに、自分

自身が水に飛び込んで助けることはせずに、まずは落ち着いて身の回りにペットボトルのような

浮くものがないか確認して、それを溺れている人に正確に投げて渡す練習もしました。児童たち

は、思った以上にうまく行動することができていました。 

 最後に、保護者のみなさまには、水泳学習期間中に毎回の水着等の用意で、たいへんご迷惑を

おかけしました。また、確実な水泳カードの連絡により、担任も児童の健康状態を把握すること

ができ、たいへんに助かりました。ありがとうございました。 

 

 

 ７月１５日（日）に久留米市三潴（みずま）町玉満2593-1＜みずま総合体育

館＞で第５３回交通安全子供自転車大会福岡県大会が開催されました。当初は、嘉

麻市嘉穂総合体育館で行われる予定でしたが、今回の大水害により会場の変更を余

儀なくされることになりました。大会当日、子どもたちは、早朝スピナ駐車場に集

合し、貸切バスで会場の久留米市を目指して出発しました。  

天気予報通り猛暑日となり、久留米市も気温３６℃を超える暑さとな

りました。外の環境とは違い、会場は、ありがたいことに館内冷房が入

っており、競技を観戦するのも快適な環境でした。 

 開会式が終わり、学科試験が行われました。そしていよいよ実技試験

の開始です。４人で１チームとなり、各児童が決められたコースで交通ルールを守りながら、自

転車走行する実技です。コースの中には、制限時間内で走行する場所やジグザグ走行する場所な

ど安全運転だけでなく、運転技術も要求されるものです。鞘っ子たちは、毎週水・金曜日の放課

後、日曜日の午前中に鞘ヶ谷小学校体育館で、関戸さんの指導のもと、一生懸命に練習してきま

した。しかし、競技当日は尐し緊張していたせいか、本来の力を発揮で

きずに、午前中の学科試験と午後からの実技試験の合計点で、惜しくも

入賞することはできませんでした。児童のみなさん本当によくがんばり

ました。お疲れ様でした。来年こそは、全国大会出場しましょうね！ 

 最後になりましたが、毎週自転車クラブのご指導をしていただいてい

る関戸さん、保護者の方ならびに交通安全協会及び戸畑署の方、遠くまで応援に来ていただき、

本当にありがとうございました。 

 

 

 先日、第１学期の保護者懇談会が行われました。１学期での学校でのお子様

の学習面及び生活面の様子を担任と情報交換することができました。また、担

任からは、懇談でお話した１学期の課題について、夏休みの家庭での学習・生

活習慣で改善して、２学期によいスタートができること、また、夏休みにしか

できないことにもチャレンジすることなどをお子様と話していただくようにお願いしました。 

 保護者のみなさまには、たいへんお忙しい中、ありがとうございました。 


